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UNIVERSIDADE  ESTADUAL  DE  PONTA  GROSSA 1 

CONSELHO  DE  ENSINO,  PESQUISA  E  EXTENSÃO. 2 

SECRETARIA   3 

ATA  Nº  13/2022 4 

801ª  Reunião 5 

Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às onze horas, na Sala de 6 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 7 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na Avenida 8 

General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a Presidência 9 

do Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate, ordinariamente reuniu-se o Conselho 10 

de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE, com a presença dos Conselheiros Alexandre Camilo 11 

Junior, Ana Cláudia Barana, César Eduardo Abud Limas, Cleise Maria de Almeida Tupich 12 

HIlgemberg (suplente), Iriane Eger, Luana Marcia de Oliveira Billerbeck, Marina Tolentino 13 

Marinho, Renê Francisco Hellman, Rodrigo Rodrigues Matiello (suplente), Silvio Luiz Rutz 14 

da Silva e Simone de Fátima Flach para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Ciência 15 

e aprovação da Ata sob número 11/2022 referente à reunião realizada no dia 08.11.2022; 16 

2 - Processo nº 22.000073308-0 (Parecer CEPE nº 2022.54). Interessada: Pró-Reitoria 17 

de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário Universitário dos Cursos de 18 

Graduação Presenciais, ano letivo 2023, da UEPG. Relator: Conselheiro Osvaldo Malta 19 

Callegari; 3 - Processo nº 22.000073445-1 (Parecer CEPE nº 2022.56). Interessada: Pró-20 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta do Calendário Universitário dos 21 

Cursos de Graduação a Distância, ano letivo 2023, da UEPG. Relator: Conselheiro Osvaldo 22 

Malta Callegari; 4 - Processo nº 22.000072455-3 (Parecer CEPE nº 2022.51). 23 

Interessada: Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Proposta de nova 24 

relação de gêneros textuais para a produção textual do Vestibular e do Processo Seletivo 25 
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Seriado, da UEPG. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 5 - Processo nº 26 

22.000058750-5 (Parecer CEPE nº 2022.52). Interessado: Colegiado do Curso de 27 

Engenharia Civil. Assunto: Proposta de novo Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia 28 

Civil, da UEPG. Relatores: Conselheiros Rodrigo Rodrigues Matiello, Ana Cláudia Barana, 29 

Marina Tolentino Marinho e Adriana Scoton Antonio Chinelatto; 6 - Processo nº 30 

22.000070717-9 (Parecer CEPE nº 2022.50). Interessada: Coordenadoria de Processos 31 

de Seleção - CPS. Assunto: Proposta de novas obras literárias de leitura para o Vestibular 32 

e Processo Seletivo Seriado, da UEPG. Relatora: Conselheira Simone de Fátima Flach; 7 - 33 

Processo nº 22.000073734-5 (Parecer CEPE nº 2022.53). Interessada: Pró-Reitoria de 34 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP. Assunto: Proposta de Calendário Universitário 35 

para os Cursos de Pós-Graduação, da UEPG. Relatora: Conselheira Luana Marcia de 36 

Oliveira Billerbeck; 8 - Processo nº 22.000056678-8 (Parecer CEPE nº 2022.55). 37 

Interessado: Departamento de Educação. Assunto: Proposta de Curso de Especialização 38 

em Atendimento Educacional Especializado, modalidade a distância, do Sistema 39 

Universidade Aberta do Brasil, ofertado pela UEPG. Relator: Conselheiro Nelson Silva 40 

Junior. A Presidência cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a 41 

existência de quórum regimental, iniciou colocando em discussão a Ata número 11/2022 42 

referente à reunião realizada no dia oito de novembro de dois mil e vinte e dois; não 43 

havendo óbice, foi aprovada por unanimidade; seguidamente procedeu ao chamamento 44 

dos processos inseridos na respectiva pauta, designando a Conselheira Iriane Eger para 45 

breve relato dos itens 2 e 3, sob relatoria do Conselheiro Osvaldo Malta Callegari que 46 

justificou ausência devido problema de saúde. Assumindo a palavra a Conselheira 47 

procedeu a leitura dos votos contidos nos Pareceres CEPE nº 2022.54 e nº 2022.56, 48 

respectivamente, referente ao Calendário Universitário para os Cursos de Graduação 49 

Presenciais ofertados nos Campi de Ponta Grossa e Telêmaco Borba e ao Calendário para 50 
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os Cursos ofertados na modalidade de Educação a Distância - Ead; destacou que ambos 51 

seguiram a tramitação regular com os ajustes necessários, agradecendo aos membros 52 

deste Conselho e a Diretoria Acadêmica da Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD que 53 

de forma harmônica e responsável discutiram e encontraram uma proposta de calendário 54 

em atendimento a legislação vigente e as necessidades acadêmicas, didáticas, 55 

pedagógicas e administrativas da Instituição. Sem objeções, a matéria foi colocada em 56 

votação, recebendo aprovação em seu mérito por unanimidade. Na sequência designou 57 

o Conselheiro Renê Francisco Hellman para relato do item 4, onde a Coordenadoria de 58 

Processos de Seleção - CPS propõe nova relação de gêneros textuais para a produção 59 

textual do Vestibular e do Processo Seletivo Seriado - PSS, a partir do ano de dois mil e 60 

vinte e três; procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2022.51; salientou que os gêneros 61 

textuais sugeridos pela CPS teriam maior conexão com a prática textual da atualidade e 62 

estariam em consonância com o estabelecido nos documentos oficiais que orientam as 63 

propostas pedagógicas da educação básica, mais especificamente o Ensino Médio. Em 64 

discussão e não havendo manifestações, o Senhor Presidente colocou em votação, 65 

obtendo aprovação unânime. Na continuidade assumiu a palavra o Conselheiro Rodrigo 66 

Rodrigues Matiello para relato do Processo nº 22.000058750-5, Proposta de novo Projeto 67 

Pedagógico do Curso de Engenharia Civil; procedeu leitura do Parecer CEPE nº 2022.52, 68 

declarando voto favorável tendo em vista o atendimento às legislações vigentes. Sem 69 

destaques, colocado em votação pela Presidência, obteve aprovação por unanimidade. 70 

Próximo item, Processo nº 22.000070717-9, proposta da CPS de novas obras literárias de 71 

leitura para o Vestibular e PSS, a partir dos processos de dois mil e vinte e três, assumiu a 72 

palavra a Conselheira Simone de Fátima Flach procedendo leitura do Parecer CEPE nº 73 

2022.50; mencionou que o processo em tela cumpriu as previsões das normas institucionais 74 

e que a indicação de obras literárias para os Vestibulares e PSS da UEPG decorreu de 75 

construção coletiva entre o Departamento de Estudos da Linguagem e do Núcleo 76 
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Regional de Educação de Ponta Grossa, envolvendo especialistas da área, declarando 77 

voto favorável à aprovação. A Presidência encaminhou para votação, que sem 78 

manifestações, foi aprovada por unanimidade. Seguidamente designou a Conselheira 79 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck para relato do item 7, onde a Pró-Reitoria de 80 

Pesquisa e Pós-Graduação - PROPESP apresenta proposta de Calendário Universitário 81 

para os Cursos de Pós-Graduação. A Conselheira relatora em leitura do Parecer CEPE nº 82 

2022.53 destacou que se figura como legal e necessária a elaboração de calendário único 83 

para os Programas de Pós-Graduação Stricto sensu e aos Cursos de Especialização Lato 84 

sensu da UEPG, cuja competência é da Diretoria de Pós-Graduação - DIPÓS, e que no 85 

cumprimento desta função elaborou a proposta contemplando o demonstrativo dos dias 86 

letivos, recessos, feriados, e data de realização de Encontro Anual de Iniciação Científica - 87 

EAIC. A Presidência colocou o processo em votação e não havendo manifestações, foi 88 

aprovado em seu mérito de forma unânime. Continuou com a palavra a Conselheira 89 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck para relato do Processo nº 22.000056678-8, cujo 90 

Parecer CEPE nº 2022.55 de relatoria do Conselheiro Nelson Silva Junior, com justificativa 91 

de ausência devido evento institucional, destacando que a proposta da primeira edição 92 

do Curso de Especialização em Atendimento Educacional Especializado, modalidade a 93 

distância, do Sistema Universidade Aberta do Brasil - UAB, ofertado pela UEPG, 94 

atenderia às diretrizes institucionais para os cursos de Especialização Lato sensu, 95 

representaria um marco fundamental para as práticas educacionais inclusivas e teve 96 

parecer favorável das instâncias acadêmicas envolvidas. Matéria posta em votação pelo 97 

Senhor Presidente, obteve aprovação por unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, 98 

passou a inclusão de matéria, quando a Conselheira Iriane Eger solicitou a inserção do 99 

Processo nº 22.000058843-9 de Proposta de novo Projeto Pedagógico do Curso de 100 

Farmácia, da UEPG. Aceita a inclusão e em breve síntese, a relatora procedeu leitura do 101 

Parecer CEPE nº 2022.57 destacando o atendimento as legislações vigentes, com 102 
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observação quanto a carga horária da disciplina de Orientação do Trabalho de Conclusão 103 

de Curso - OTCC de trinta e quatro (34) horas semestral. O Presidente colocou em 104 

votação, sendo aprovado por unanimidade. A Presidência deixou livre a palavra para 105 

quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Manifestou-se o 106 

Conselheiro Rodrigo Rodrigues Matiello quanto ao prazo para desenvolvimento das 107 

atividades do CEPE pertinente aos projetos pedagógicos que iniciam no próximo ano 108 

letivo. O Senhor Presidente salientou que houve uma conversa prévia com a PROGRAD 109 

e esta informou sobre mutirão para análise dos projetos pedagógicos, com expediente 110 

interno para cumprimento do prazo imposto pelo CEPE no próximo dia nove do corrente. 111 

O Conselheiro Renê Francisco Hellman a respeito reforçou que se os projetos estiverem 112 

para análise dos Conselheiros, a programação seria facilitada e as reuniões conjuntas das 113 

Câmaras poderiam ser agendadas para o final do mês de janeiro, com reunião plenária 114 

no início de fevereiro e ainda, com tramitação junto ao Conselho de Administração - CA. 115 

Houveram manifestações quanto a preocupação na demora da tramitação e aprovação 116 

dos projetos pedagógicos dos cursos, considerando o início das atividades letivas com os 117 

novos currículos que ainda precisarão retornar à PROGRAD para codificação das 118 

disciplinas. A Conselheira Cleise Maria de Almeida Tupich Hilgemberg sugeriu o retorno 119 

antecipado das atividades do CEPE, levando em conta a não matrícula dos calouros. A 120 

Conselheira Simone de Fátima Flach corroborou com a sugestão para análise criteriosa 121 

dos projetos. O Conselheiro Renê Francisco Hellman propôs o retorno antecipado das férias 122 

para o dia vinte e três de janeiro de dois mil e vinte e três, onde cada um programaria a 123 

melhor forma de reaver esses dias, bem como solicitar o retorno dos coordenadores dos 124 

cursos sem aprovação para que estejam à disposição para eventuais esclarecimentos e 125 

correções. O Conselheiro Rodrigo Rodrigues Matiello inconformado com a situação das 126 

prorrogações de prazos que não surtiram efeito, concorda com a proposta em respeito à 127 

sociedade e àqueles que aguardam o início do ensino superior. A Conselheira Iriane Eger 128 



5015 

  

comentou sobre falhas nos procedimentos e ainda que precisaria conversar com a 129 

Comissão Permanente das Licenciaturas - COPELIC para o andamento célere dos projetos 130 

das licenciaturas. Não havendo nada mais a tratar, às doze horas, o Senhor Presidente 131 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate 132 

Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 133 

aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos Superiores da Universidade 134 

Estadual de Ponta Grossa, seis de dezembro de dois mil e vinte e dois. 135 

  ATA  Nº  13/2022 136 

Ivo Mottin Demiate      __________________________________ 137 

Alexandre Camilo Junior    __________________________________  138 

Ana Cláudia Barana                    __________________________________ 139 

César Eduardo Abud Limas     __________________________________ 140 

Iriane Eger                  __________________________________ 141 

Luana Marcia de Oliveira Billerbeck   __________________________________ 142 

Marina Tolentino Marinho    __________________________________ 143 

Renê Francisco Hellman                    __________________________________ 144 

Silvio Luiz Rutz da Silva          __________________________________ 145 

Simone de Fátima Flach                   __________________________________ 146 

Ilse Renate Lauer Sanson - Secretária           __________________________________ 147 


